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 ----------- Aos dez dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, pelas dezoito horas 

e trinta minutos, realizou-se, na sala de reuniões da União das Freguesias de Condeixa-a-Velha e 

Condeixa-a-Nova, uma sessão ordinária da Assembleia de Freguesia com a seguinte ordem de 

trabalhos: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

1.  Intervenção do publico; 

2. Período antes da ordem do dia; 

3. Período da ordem do dia: 

3.1. Apreciação e votação da ata da sessão ordinária de 30/09/2022; 

3.2. Discussão e votação do orçamento para o ano 2023 e Grandes Opções do Plano; 

3.3. Discussão e votação do Mapa de Pessoal 2023; 

3.4. Apreciação e votação do Regimento da Assembleia de Freguesia 

3.5. Apreciação da informação do Presidente da União das Freguesias acerca das atividades 

desta e da situação financeira, nos termos da al. e) do nº 2 do artigo 9º da Lei nº 75/2013, de 12 

de setembro. 

 
 ----------- O Presidente da Assembleia de Freguesia declarou aberta a sessão solicitando, de 

seguida, a colaboração do membro Jorge Manuel Canais Gariso Janeiro para secretariar a sessão 

juntamente com a Primeira-secretária da mesa Maria Alexandra Oliveira dos Santos, devido ao facto 

da segunda-secretária Anabela Maria Martins Lêdo não poder estar presente por motivos ordem 

profissional.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------- Procedeu posteriormente à verificação da presença dos membros que constituem o órgão 

deliberativo, a saber:  -------------------------------------------------------------------------------------------------   

 Carlos Alberto Gaspar Pimenta Martins; ----------------------------------------------------------------  

 Nuno Alexandre dos Santos Caridade; ------------------------------------------------------------------ 

 Octávio Manuel Marques Pinão; -------------------------------------------------------------------------- 

 Maria de Fátima dos Santos Bandeira Pessoa; ------------------------------------------------------- 

 José Paulo da Silva Ferreira; ------------------------------------------------------------------------------- 

 Ana Catarina Paulo Domingues; ---------------------------------------------------------------------------  

 Jorge Manuel Canais Gariso Janeiro; --------------------------------------------------------------------- 

 José Miguel Henriques Panão; ----------------------------------------------------------------------------- 

 Maria Alexandra de Oliveira Santos; ---------------------------------------------------------------------- 

 João Pedro Aleixo da Costa; -------------------------------------------------------------------------------- 

 Manuel António Barrico Gorgulho; ------------------------------------------------------------------------- 

 

 ----------- Não estiveram presentes na sessão os membros abaixo indicados, cujas faltas foram 

relevadas, anexando-se à presente ata as respetivas justificações apresentadas para dela fazer 

parte integrante, tendo as vagas ocorridas no órgão deliberativo sido preenchidas ao abrigo dos 

artigos 78.º e 79, º da Lei nº 169/99, de 18 de setembro: ---------------------------------------------------  
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 ----------- Anabela Maria Martins Lêdo, substituído pelo cidadão imediatamente a seguir na ordem 

da respetiva lista, Manuel António Barrico Gorgulho.  --------------------------------------------------------  

 

 ----------- Carlos Mário da Silva Machado, substituído pelo cidadão imediatamente a seguir na ordem 

da respetiva lista, Susana Isabel Coelho Vinhas, que por motivos de doença não pode estar 

presente, sendo substituída pelo cidadão imediatamente a seguir Maria Cristina Mendes da Silva 

que também não compareceu alegando razões profissionais.  --------------------------------------------  

 

 ----------- Não esteve presente o membro Vera Lúcia Fonseca de Oliveira Cravo, a qual não 

apresentou qualquer justificação da ausência nem solicitou a sua substituição ao abrigo das 

disposições legais acima referidas. -------------------------------------------------------------------------------  

  
 ----------- Estiveram também presentes na sessão os membros do órgão executivo: Paulo Jorge da 

Silva Simões, Cândida Isabel Nogueira Cardoso, António Esteves Moita, Luís Filipe Veríssimo da 

Silva e Inês Roque Antunes Pita. ----------------------------------------------------------------------------------  

 
1. Intervenção do publico; 

 ----------- Não se registando a presença de publico, passou-se ao ponto seguinte da ordem de 

trabalhos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
2.  Período Antes da Ordem do Dia 

 
 ----------- O Presidente da Assembleia deu a palavra aos membros presentes para que os mesmos 

pudessem-se pronunciar sobre os assuntos que entendessem. ------------------------------------------  

 

 ----------- Tomou a palavra o membro Carlos Pimenta que questionou, sobre a limpeza da antiga 

estrada de Tomar, sobre qual tinha sido a intenção da intervenção e se existiu algum apoio na 

limpeza de um terreno ocupado pela Associação de Autocaravanismo. Além disso, inquiriu se a 

ocupação do referido terreno é ou não ilegal por parte desta associação. -------------------------------- 

 ----------- Seguidamente tomou a palavra o membro João Costa que felicitou o Executivo pela 

limpeza do aqueduto Romano, uma vez que se trata do património do nosso concelho e deve ser 

preservado. Outro assunto abordado por este membro, foi a proposta apresentada pelo mesmo no 

orçamento participativo da Câmara Municipal, e cuja finalidade era a aquisição de um veículo para 

a Unidade Local Proteção Civil da União das Freguesias, uma mais-valia para a União e para todos 

os fregueses, e que todos deveriam contribuir para a votação do orçamento participativo, dotando 

assim a União das Freguesias de mais uma ferramenta. ----------------------------------------------------- 

 

 -----------  Foi dada a palavra ao membro Nuno Caridade, que felicitou a União das Freguesias pela 

organização da II caminhada de Conimbriga, onde teve oportunidade de participar, que estava 
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convenientemente organizada, devidamente sinalizada e seguia todas as medidas de segurança 

impostas. Agradeceu também todo o apoio dado pelo executivo ao Associativismo para que o 

mesmo não termine, em mais uma excelente iniciativa do “Brilha Mais Este Natal. -------------------- 

 

 ----------- Tomou a palavra o membro Fátima Bandeira que fez referência às limpezas que a União 

das Freguesias tem realizado em caminhos, parque públicos e no aqueduto Romano, um elemento 

principal do nosso património construído pelos Romanos e parte do concelho e freguesia, um 

monumento que faz parte de Conimbriga e que pode elevar Conímbriga a Património da Unesco. 

Felicitou, ainda, a União das Freguesias pela iniciativa “Brilha Mais Este Natal”, louvando esta 

iniciativa neste período dedicado à paz, harmonia, fraternidade e reflexão. Abordou o assunto do 

Mercado Municipal, apesar de saber que não é da responsabilidade da União das Freguesias, mas 

deve ser uma preocupação de todos, pois, deve-se apoiar os produtores locais ou o comercio local. 

Apesar do Mercado ter tido melhorias das condições de higiene e salubridade na zona da venda 

dos produtores locais, o que é de louvar, no entanto existem razões que levam as pessoas a não 

frequentarem o Mercado, como a falta de estacionamento, pois existem, no concelho, várias 

superfícies comerciais dotadas de todas as condições. A entidade responsável pelo mercado deve 

ser chamada atenção.  Por último desejou a todos os presentes um Feliz Natal e um 2023 repleto 

de paz e com saúde. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 -----------  Tomou a palavra o membro José Panão que felicitou a União das Freguesias pela limpeza 

do Baldio do Casal Novo, o que pode incentivar outros proprietários a fazer o mesmo aos seus 

terrenos, uma vez que estão inseridos numa mancha florestal complicada. Agradeceu ao Executivo 

o apoio dado aos Bombeiros de Condeixa na aquisição de cinco capacetes de combate a incêndios 

urbanos e rurais para equipar a 2ª equipa Intervenção Permanente, que iniciou funções em agosto 

do corrente ano. Abordou à falta de luz do parque de estacionamento do centro de saúde de 

Condeixa e também referiu a falta de sinalética indicativa de início de localidade (Barreira) no sentido 

Avenal - Barreira. A terminar a sua intervenção, este membro referiu a falta de limpeza das regadias 

na Rua do Vale em Eira Pedrinha, o que leva a que a água galgue para a estrada e, sendo esta em 

calçada, está a ficar degradada o que coloca pessoas e bens em risco. Inquiriu se será possível 

minimizar tal situação. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 ----------- Foi dada a palavra ao membro Catarina Domingues que felicitou o Executivo pelo trabalho 

realizado nas limpezas dos espaços, uma vez que com a chuva que tem caído, evitou-se o pior. 

Salientou, também, a falta de iluminação do parque de estacionamento do centro saúde, pois neste 

período de inverno torna-se muito escuro. E terminou, referindo a falta de alcatrão em vários buracos 

nas ruas de Eira Pedrinha. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ----------- Solicitou novamente a palavra o membro Nuno Caridade, para solicitar a colocação de um 

espelho, apesar de saber que não é da competência da Junta, entre a rua Principal da Senhora das 

Dores e a Saída Urbanização Quinta S. Tomé, junto ao torreão, pois o atual deve estar partido ou 

sem brilho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 ----------- O Presidente da Assembleia Freguesia deu a palavra ao Presidente do órgão executivo, 

Paulo Simões, para que o mesmo se pronunciasse sobre as questões colocadas, tendo o mesmo 

começado por agradecer a presença de todos e desejado um feliz Natal e bom ano aos presentes 

e respetivas famílias. Em resposta à questão colocada pelo membro Carlos Pimenta, começou por 

referir que nessa semana estavam a efetuar a limpeza do futuro cemitério, referindo que o projeto 

foi aprovado. E como a estrada antiga de Tomar estava a necessitar de intervenção, devido ao 

entulho que foi acumulando ao longo de anos e uma vez que estava já impossível de passar na 

faixa de rodagem, esta também foi intervencionada. Em relação ao terreno ocupado pela 

Associação de Autocaravanismo, esta adquiriu o terreno e realizou, nessa altura, a limpeza ao 

mesmo. Quanto a saber se estão ou não legais, a União das Freguesias não tem competência para 

tal. Em relação à limpeza do aqueduto, este foi limpo à seis anos atrás, na parte de trás do cemitério 

até às ruínas, e agora foi dento da mata da Albufarda. Quanto à proposta ao Orçamento 

Participativo, a União das Freguesias e a Assembleia nada tiveram nada a ver com a proposta, uma 

vez que foi o cidadão João Costa a realizar a proposta para aquisição de veículo para apetrechar a 

União, a qual agradeceu o seu contributo. Em relação à II caminhada de Conimbriga, houve cerca 

de 600 inscritos, tendo corrido muito bem, tendo os participantes gostado do percurso e ficados 

satisfeitos. Quanto ao apoio ao Associativismo, este Executivo pretende que as associações e 

instituições continuem a funcionar de modo que os seus associados tenham um local de convívio e 

de lazer.  Em relação ao concurso “Brilha Mais Este Natal”, esta é mais uma motivação para as 

associações e instituições. Quando ao espelho que o membro Nuno Caridade referiu, disse que irá 

fazer chegar essa informação à entidade responsável. No que concerne ao Mercado Municipal, 

este tem sido um tema recorrente nas Assembleias Municipais. As limpezas realizadas no Baldio 

do Casal Novo e que fica no limite da União das Freguesias de Condeixa com a União das 

Freguesias Vila Seca e Bendafé, levou a que outros proprietários começassem a fazer o mesmo por 

iniciativa própria. Relativamente ao apoio aos Bombeiros, os 5 capacetes oferecidos, espera que os 

mesmos sejam bastantes uteis. Esta ajuda é mútua, pois a União ajuda e os Bombeiros também 

apoiam as iniciativas organizadas pela União, como no caso da caminhada de Conimbriga, onde 

estiveram 2 equipas ou na limpeza do tanque de Alcabideque, quando foi necessário, estiveram 

sempre dispostos a ajudar. Quanto à falta da iluminação do parque de estacionamento do centro 

saúde, irá novamente reforçar o pedido, junto da entidade responsável. Quanto à Rua do Vale, no 

inverno é uma rua muito perigosa. Quanta à sinalética em falta da Barreira, irá averiguar do que se 

trata, de modo a poder resolver a situação. Quanto aos buracos nas ruas de Eira Pedrinha, irá fazer 

chegar essa informação a quem de direito. ------------------------------------------------------------------------ 
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3. PERIODO DA ORDEM DO DIA 

 

3.1.  Apreciação e votação da ata da sessão ordinária de 30/9/2022. 

 
 ----------- O Presidente da assembleia colocou à discussão e votação a ata da reunião anterior, não 

havendo correções a fazer, foi a mesma foi aprovada por unanimidade.  ------------------------------  

 ----------- Não participou desta votação o membro Maria Alexandra Oliveira Santos, por não ter 

estado presente na reunião que a mesma diz respeito. -----------------------------------------------------  

 

3.2. Discussão e votação do orçamento para o ano 2023 e Grandes Opções do Plano; 

 

 ----------- Foi presente a proposta de Orçamento para o ano 2023 e as Grandes Opções do Plano 

para efeitos de aprovação ao abrigo do artigo da alínea a) do nº 1 do artigo 9.º da Lei nº 75/2013, 

de 12 de setembro, cujos documentos se anexam à presente ata para dela fazer parte integrante. - 

 

 ----------- O Presidente da Assembleia colocou à discussão votação do orçamento para o ano 2023 

e Grandes Opções do Plano, não havendo questões a colocar, foi o mesmo foi aprovado por 

unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
 

3.3. Discussão e votação do Mapa de Pessoal 2023; 

 
 ----------- Foi presente a proposta de Orçamento para o ano 2023 e as Grandes Opções do Plano 

para efeitos de aprovação ao abrigo do artigo da alínea a) do nº 1 do artigo 9.º da Lei nº 75/2013, 

de 12 de setembro, cujos documentos se anexam à presente ata para dela fazer parte integrante. – 

 

 ----------- O Presidente da Assembleia colocou à discussão e votação o Mapa de Pessoal para o 

ano 2023, não havendo questões a colocar o mesmo foi aprovado por unanimidade. ----------------- 

 

 
3.4. Apreciação e votação do Regimento da Assembleia de Freguesia 

 
 ----------- O Presidente da Assembleia tomou a palavra para referir que no regimento apenas foi 

efetuada a alteração nos tempos das diferentes forças políticas. O artigo 40º definia os tempos, mas 

não remetia para o anexo 1. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 ----------- O Presidente colocou à votação o Regimento da Assembleia de Freguesia, não havendo 

questões a colocar, o mesmo foi aprovado por unanimidade. ------------------------------------------------ 
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3.5. Apreciação da informação do Presidente da União das Freguesias acerca das 

atividades desta e da situação financeira, nos termos da al. e) do nº 2 do artigo 9º da 

Lei nº 75/2013, de 12 de setembro. 

 
 ----------- Foi presente a informação do Presidente da União das Freguesias acerca das atividades 

desta e da situação financeira, nos termos da al. e) do nº 2 do artigo 90 da Lei nº 75/2013, de 12 de 

setembro, para efeitos de apreciação, cujo documento se anexam à presente ata para dela fazer 

parte integrante, como documento anexo sob o número 4, para efeitos de tomada de conhecimento.   

O presidente da União das Freguesias tomou a palavra para agradecer aos membros da 

Assembleia, pelo voto de confiança ao Executivo pela aprovação do orçamento, uma vez que este 

é um orçamento feito com rigor e responsabilidade. O Presidente informou ainda a Assembleia que 

está a decorrer um procedimento concursal para ocupação de uma vaga, deixada por um funcionário 

que solicitou mobilidade. Esta vaga deverá ser preenchida em janeiro de 2023. ----------------------- 

 ----------- Agradeceu os funcionários da União das Freguesias pelo empenho e dedicação que têm 

tido ao longo do corrente ano. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 -----------  Os pontos 2.2, 2.3 e 2.4 aprovados por unanimidade em minuta para efeitos imediatos. - 

 

 ----------- O Presidente da Assembleia tomou a palavra para chamar atenção aos membros da 

Assembleia que, de acordo com regimento aprovado, existe perda de mandato se algum dos 

membros não comparecer a três sessões consecutivas sem justificação ou a seis sessões seguidas 

com justificação. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 ----------- E não havendo mais nada a tratar, a Presidente da Assembleia deu por encerrados os 

trabalhos, pelas dezanove horas e trinta e três minutos. ------------------------------------------------------- 

 
 
 
 

______________________________________________ 
(Octávio Manuel Marques Pinão) 

 
 

______________________________________________ 
 

(Maria Alexandra de Oliveira Santos) 
 
 

______________________________________________ 
(Jorge Manuel Canais Gariso Janeiro) 


